

Aufruf zur Philosophen-Tagung

Im Spannungsfeld von Konstruktion und Konstitution

Das Klausenburg-Workshop über den Begriff der Konstitution
21–24 Mai 2009, Cluj/Klausenburg, Rumänien

Im alltäglichen intellektuellen Diskurs ist der philosophische Begriff der *Konstitution* grössenteils vernachlässigt. Sein Bedeutung ist etwas triviales oder eben ein Residuum der transzendentalphilosophischen Erbe. Im Kreise der Phänomenologie husserlschen Prägung es war der Kontrollbegriff von *Konstruktion* und hatte bei Husserl eine komplizierte Theorie gehabt. Aber war es auch ein Kontrollbegriff für die konstruktivistischen Theorien der Sozialwissenschaften? Wie steht dieser Begriff heute? Welche Deutungen erlitt er in der Philosophie des letzten Jahrhunderts? Haben die klassisch-phänomenologische Texte noch einen nichtausgenutzten Kern oder war es zuletzt eine schiefgegangene Theorie ohne irgendeinen praktischen Anhalt?

Unser Ziel ist mehrere philosophische Argumente aussprechen zu lassen über die potenzielle Aktualität dieses Begriffs.

Weitere Information unter:

deodath.zuh@gmail.com
copoeru@hotmail.com

Workshop-Announcement

In the Field of Tension of Construction and Constitution

The Cluj Workshop on the Concept of Constitution
21–24 of May 2009, Cluj, Romania

In the everyday intellectual discourse there's a massive negligence towards the precise treatment of the concept of *constitution*. Its sense is either merely trivial or is the residual legacy of transcendental philosophy. In the circle of Husserl-based phenomenology it was originally a useful correction for the concept of *construction* and had also a complicated theory at Husserl himself. But was it also a useful correction for the so-called constructivist theories in social sciences? Where does this concept stand today? What philosophical interpretations has it been subjected to in the last century? Do the texts of classic phenomenology have a still non-explored core of relevance for this problem or was it an originally derailed concept with no trace of practical support?

Our scope is to confront various arguments on the potential actuality of this concept.

For further information please contact:

deodath.zuh@gmail.com
copoeru@hotmail.com